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EMPIEZAN A LEVANTARSE 

LAS NUEVAS INDUSTRIAS 

DE SAN MARCOS 

a construcción de industrias en el Polígono de San Mar-

L 
cos ha recibido este verano un fuerte empujón. Son ya 20 
la empresas que han recibido licencia para comenzar las 

obras y otras l 4 esperaban a principios de septiembre a 
que sus expedientes fueran remitidos a la Comisión de Go
bierno Municipal. Estas cifras están sufriendo una continua 
variación, dado el goteo permanente de industrias a las que 
se les concede licencia o que la solicitan. 

CENTRO DE ESTUDIOS 

OXFORD 

Cf. Madrid, 71 
GETAFE 

Teléf.: 696 05 17 
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Y IPIRESENT ACION EN LA
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Estas 34 empresas ocupan 81 .967 metros cuadrados, de 
los cuales 37.962 metros cuadrados son de la primera fase 
(la lindante con la carretera que une la de Toledo con la de 
Andalucía) y el resto, 44.005 metros cuadrados, de la se
gunda fase, que ahora se está urbanizando. 

INGLES FRANCES 

NUEVOS GRUPOS PROXlMO MES 

Matrícula abierta 

Profesorado titulado 
Nativo Español 

Medíos audrovísucles 

• Clases diarias de 1 hora
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y controles trimestrales
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Editorial 

Falta 

de sensibilidad 

Hoy comienza un nuevo curso 
escolar. Miles de niños en nuestra 

ciudad y en todo el país, vuelven a 
reencontrarse con las aulas y con sus 

compañeros. después de un largo 
estío. Este hecho. que ocurre todos 

los años. suele ir acompañado o 
precedido en muchas ocasiones por 

la angustia de los padres ante la duda 
de que sus hijos dispongan de una 

plaza escolar. 
En este Getafe. desgraciadamente, 

algunos padres habrán sentido 
seguramente esa misma angustia, 

atemperada por las declaraciones y 
las cifras ap011adas por las 

autoridades municipales. Porque 
desde luego ningún otro tipo de 

autoridad ha mostrado el más 
mínimo interés por aclarar qué era lo 

que en cada momento sucedía. No 
está lejos el mes de junio. cuando el 

alcalde salió al paso de informaciones 
que aseguraban que miles de 

chavales de BUP se quedarían en la 
calle. La Administración 

Provincial de Enseñanzas Medias 
no dijo ni pío. 

Por suerte. parece que durante el 
verano han cambiado las cosas. pero 

sin conseguirse todavía los niveles 

deseables de escolarización. Pero 
todos los años tiene que haber algún 
colegio que empiece después porque 
todavía no está acabado: o algún 
instituto, aun cuando los terrenos 
hayan sido cedidos por el 
Ayuntamiento al Ministerio de 
Educación y Ciencia con un curso o 
más de antelación. Da la sensación 
de que siempre hay que toparse con 
no se sabe quién que hace o deja de 
hacer no se sabe qué para concluir al 
final con que el colegio o instituto en 
cuestión no está a tiempo. o que el 
profe sor de tal o cual asignatura no 
se ha incorporado y total para unos 
días no van a mandar a otro. Se 
percibe continuamente una falta de 
sensibilidad para entender estos 
problemas. para estar a la altura de 
las circunstancias y dar soluciones 
rápidas a los problemas. 
Sería bueno que se tomase nota de 
esta forma de actuar y que el 
Ayuntamiento, los APAS. los 
profesores y los alumnos hiciesen un 
seguimiento continuo de estas 
palabras y plantearan firmemente a 
la Dirección Provincial la absoluta 
necesidad de cambiar esta tónica. en 
beneficio de todos. 

GETAFE 



LA REINDUSTRIALIZACION 

DEBE SER UN ESFUERZO COMUN 

Con la llegada del final del verano se abren 
nuevas expectativas políticas. un nuevo curso 
que queda plasmado con la presentación de los 
proyectos presupuestarios para el ejercicio de 
1988. Getafe no es ninguna excepción y desde 
este momento se trabaja con el objetivo de pre
sentar al Ayuntamiento Pleno un proyecto pre
supuestario que deberá debatirse antes del 31 de 
octubre. Vamos a mantener la oferta de diálogo 
y consenso con el resto de las formaciones polí
ticas que configuran el arco constitucional de 
nuestro Ayuntamiento también en esta materia. 
Ya desde este mismo momento quedamos a la 
espera de iniciativas que puedan ser discutidas y 
asumidas en su caso por el Gobierno Munici
pal. Para cualquier solicitud seria. ponderada y 
que pueda incluirse dentro de un proyecto polí
tico de progreso. estamos y estaremos dispues
tos a discutirla. si técnica y económicamente es 
viable asumirla. 

Los condicionantes económicos no pueden 
ser olvidados dentro de la «economía» munici
pal. pero la estructura presupuestaria de un 
Ayuntamiento como el nuestro permite acome
ter infraestructuras y equipamientos sólidos e 
importantes. No por más. repetido. deja de ser 
conveniente reincidir en que el objetivo priori
tario no sólo para el próximo curso político. 
sino para los futuros. por lo que al Grupo Socia
lista se refiere. va a ser la lucha contra el desem
pleo. 

Las condiciones que reúne un municipio 
como el nuestro -enclave industrial sólido. 
histórico y con una mano de obra cualificada
nos permite mirar al futuro con prudencia. pero 
con optimismo. Para alcanzar este objetivo pe
dimos al resto de las fuerzas políticas todo el 
apoyo necesario y creemos que es factible alcan
zarlo. No hace mucho se consiguió una declara
ción institucional. consensuada por todos los 
grupos. con relación al tema de la droga. que va 
a ser puesta en práctica desde este mismo mes 
de septiembre. Esperamos desde el Grupo So
cialista que las medidas que venimos tomando 
para la reactivación industrial de Getafe sean 
también apoyadas unánimemente. y estamos 
dispuestos a considerar las opiniones de los de
más. 

Esta es nuestra nueva oferta. No queremos 
que la voluntad que quedó plasmada por parte 
de nuestro grupo en la constitución del nuevo 
Ayuntamiento. nacido de las últimas eleccio
nes. de ofrecer participación y diálogo. quede en 
el vacío. Esperamos de los demás que la oferta 
de colaboración en temas fundamentales para el 
conjunto de nuestros ciudadanos. se vea plas
mada con hechos reales. No pretendemos coar
tar la crítica de los demás a nuestro trabajo. ni a 
nuestra gestión; el seguimiento y el control de 
los equipos de gobierno. son necesarios en una 
democracia. pero cuando se coincide en los ob
jetivos. aunque la diferencia esté en los concep
tos, todos tenemos la obligación de ceder en 
algo. para. aunando esfuerzos en común. conse
guir el proyecto anhelado. y el tema de la rein
dustrialización de Getafe. merece que nos esfor
cemos seriamente. 

Hoy Getafe tiene en su entorno un clima pro
picio para desarrollar este objetivo prioritario. y 
no estamos en condiciones de defraudar estas 
expectativas. al menos por parte de nuestro 
Grupo no va a quedar duda de los esfuerzos que 
vamos a realizar por conseguirlo. 

Antomo Alonso Herrero 
PORTA VOZ DEL GRUPO DE C. SOCIALISTAS 

4 GETAFE 

POR UNA FORMA 

DIFERENTE DE GOBERNAR 

Durante un tiempo. el Ayuntamiento 
ha tenido que dar respuesta a una serie de 
problemas en el pueblo de Getafe. que tan 
sólo con un poco de intuición y de reco
rrerse el pueblo. podía uno darse cuenta de 
cuáles eran las demandas más urgentes so
bre las que un Ayuntamiento podía poner 
solución (arreglo de calles. dotaciones de
portivas y culturales. cesión de terrenos 
para colegios y centros de salud. etc.): po
dría decirse que. salvo matizaciones o 
prioridades en la realización de las mis
mas. ha habido una comunicación deter
minada por la coincidencia sobre las nece
sidades de primer orden. 

Ya que hace falta estudiar poco para sa
ber que si el alcantarillado es pequeño. 
con relación a la población. hay que cam
biarlo: si una calle esta embarrada. arre
glarla: si faltan miles de plazas escolares. 
ceder terreno para colegios. etc. Es a partir 
de la culminación de esta etapa cuando 
más necesaria es la participación ciudada
na para que sean los vecinos. los que con 
sus características específicas de getafen
ses. sus costumbres. su cultura y sus 
demandas. sean los que determinen el 
contenido que hay que darle a los equipa
mientos ya realizados. así como la ubica
ción o demanda de otros equipamientos o 
actividades. que sin considerarlos básicos 
o de primer orden. contribuyen a mejorar
la calidad de vida de los ciudadanos. Lo
contrario. que es lo que se está haciendo.
te lleva al estúpido de hablar de campos de
golf. plazas de toros. pistas de scuarts. etc ..
cuando faltan equipamientos deportivos
básicos para cubrir la demanda existente.
centros culturales. etc .. o. por el contrario.
se montan actividades de wyndsurfing. ala
delta o similares que pueden ser muy inte
resantes una vez estén cubiertas las míni
mas necesidades. como puede ser de que
en lugar que vayan 500 jóvenes de campa
mentos. para hacer estas cosas. sean dos
mil los que disfruten de unas vacaciones.
etcétera: pues bien. todo esto lo planteo en
este artículo como introducción a la invi
tación que os quiero hacer desde aquí a
todos aquellos ciudadanos que sentís in
quietudes por la vida pública. para que
participéis con IZQUIERDA UNIDA en
la elaboración de un reglamento de parti
cipación donde los vecinos sean los autén
ticos protagonistas y los concejales sus re
presentantes. que acabe con los plenos
donde no se entera nadie de lo que se
aprueba. con las cesiones de terrenos o
edificios para actividades no sentidas o de
mandadas. como ocurrió en el último
no. donde se cedio una parte importante
del cuartel de artillería al Ministerio de
Justicia. ¿dónde queda la prometida Uni
versidad del Sur?. y que al participar en el
debate sobre todos estos temas nos sentire
mos más ciudadanos y evitaremos que
muchas cosas que se hacen. y que respon
den a intereses o gustos personales. dejen
de hacerse.

Adolfo G!laberte 
PORTA VOZ GRUPO DE CONCElALES DE 

NO BASTA CON 

VOLUNTAD POLITICA ... 

No basta con voluntad política y con 
declaraciones de intenciones para reali
zar una labor de gobierno eficaz y seria. 
Si las intenciones no son plasmadas de 
una forma racional y los recursos no son 
utilizados con el mismo criterio. por 
muy loables que sean la voluntad y los 
deseos de atajar los problemas y solucio
narlos. se quedará en una labor de ad
ministración «de cara a la galería». sin 
más logros que los meramente propa
gandísticos y de autobombo. 

Este es el error que ha cometido y si
gue cometiendo el partido en el gobier
no respecto de la creación de empleo. 
por ejemplo. 

No es difícil augurar la creación de 
miles y miles de puestos de trabajo. de 
anunciar que se habilitará dinero para 
subvencionar -en sus distintas modali
dades- y ayudar a la creación de nue
vas empresas con el consiguiente au
mento de puestos de trabajo. Pues bien. 
podemos preguntar a muchos empresa
rios de Getafe -acogidos en su día a las 
ayudas prometidas por la Administra
ción- cuál es su situación actual des
pués de tres años de lucha y papeleo. de 
continuos problemas administrativos. 
de espera de las subvenciones prometi
das y que. en el peor de los casos. se 
deniegan. so pretexto de no haber cum
plido los trámites necesarios, cuando la 
propia Administración ha sido culpable 
de dicho incumplimiento. o de dificulta
des hasta para tener un teléfono. No. no 
estamos hablando de un país tercermun
dista o subdesarrollado industrialmente. 
estamos hablando de Getafc. natural
mente. 

Si a todo ello le unimos dificultades 
de otra índole y que afectan al desarrollo 
-urbanísticamente- de polígonos
como el de San Marcos. las cuales o no
se quiere o no se saben solucionar. no es
difícil que quien ha de crear empleo.
ante tal cúmulo de obstáculos. arroje la
toalla.

La verdadera eficiencia solamente la 
conseguirá la Administración cuando 
agilice los trámites para la obtención de 
ayudas. cuando sepa dar solución a los 
graves problemas de índole urbanístico 
que. en el concreto caso de Getafe. afec
tan a las futuras empresas. y cuando 
quien acomete un proyecto y lo pone en 
marcha con la intención. claro está. de 
hacerlo rentable. creando empleo. no 
sienta la sensación de ser un indigente 
que pide limosna. 

Solamente de una forma ágil y diná
mica. detrayendo gastos excesivos de 
propaganda y apoyando real y efectiva
mente la creación de empresas. es como 
puede combatirse el problema del paro: 
no sólo basta la voluntad política y las 
declaraciones de intenciones. 

r Acosta Bernaldo de 
ALIANZA POPULAR 



LA EXPERIENCIA 

C.D.S.. tras las últimas elecciones. se ha
configurado como la tercera fuerza política 
en nuestro municipio. y desde el primer 
momento surgió de los restantes grupos po
líticos una voz al unísono que parecía acu
sarnos de algo terrible: «No tenéis experien
cia». Evidentemente. Tan evidente resulta. 
que sorprende que políticos tan experimen
tados declaren semejante simpleza. O es que 
ellos. cuando fueron concejales por primera 
vez tenían experiencia. Me temo que no. 
probablemente ninguno había estudiado 
ciencias políticas. ninguno había realizado 
cursillos sobre administración local. y es 
más. alguno de ellos no tenía estudios bási
cos. Con esto no pretendo atacar a nadie. 
nada más lejos de mi ánimo. Lo que quiero 
es analizar la situación actual con algo de 
perspectiva histórica. Considero que es muy 
loable la tarea que han efectuado. han 
aprendido y adquirido bastante experien
cia. 

Pero hay cosas que por más tiempo que 
transcurra nunca se llegan a aprender. por
que hay que tenerlas bien claras desde el 
primer momento. Me estoy refiriendo al 
principio de solidaridad. que desde las insti
tuciones se ofrezca una igualdad de oportu
nidades. se valore el esfuerzo y la capacidad 
de emprender. Donde los sectores margina
dos sean atendidos adecuadamente. 

Pero no hay más que mirar alrededor 
para darse cuenta de la situación de deterio
ro social y desatención en que se encuen
tran la mayoría de los colectivos de nuestro 
mu111c1p10. 

Posiblemente esto contribuya a aumentar 
el nivel de frustración y desánimo en mu
chos jóvenes. De éstos. los que nunca han 
accedido a un puesto de trabajo. constitu
yen el grupo social más delicado y suscepti
ble de padecer lacras sociales tales como de
lincuencia y drogadicción. Lo más curioso 
es que siempre parecen congregarse cerca de 
lugares oficiales o públicos. tales como el 
Ayuntamiento. Centro Cívicos. Casa de la 
Juventud. etc. Parecen estar a la espera que 
desde las instituciones les den algo. Pero la 
política juvenil que se mantiene es muy po
bre. no hay nada para ellos. 

Por todo esto. nuestro Grupo cree que 
hay que tomar una serie de medidas de ur
gencia tendentes a prevenir y limitar la dro
gadicción en Getafe. Aún está por elaborar 
un programa para su prevencion. enmarca
do dentro de una política juvenil coherente 
y en conexión con el gabinete psicopedagó
gico. El control policial que se ejerce sobre 
el narcotráfico es insuficiente y se impone la 
necesidad de q-uc la Policía Municipal ad
quiera competencias en este tema y trabaje 
en estrecha colaboración con las restantes 
fuerzas de Seguridad del Estado. En cuanto 
a los drogadictos hay que considerarlos no 
como desahuciados sociales. sino como en
fermos. y se les debe dar la atención sanita
ria que requieren. Finalmente. no se debe 
olvidar la importancia de diseñar un plan de 
reinserción social. que podría pasar por la 
construcción de un centro especializado 
para tal fin. 

Mercedes Alcalá Perálvarez 
PORTA VOZ DEL GRUPO DE C DE CD.S 

CORREO 

LOS JOVENES INSERVIBLES: 
DEL PARO A LA BASURA 

«300.000 jóvenes viven en el cinturón 
industrial (área metropolitana) de Madrid. 
El 60 % no tiene trabajo fijo. El 24 % con
sume drogas. Casi el 1 O% participa en ac
tos delictivos» ( 1 ). 

Nos cuentan las historias cientos de 
aventuras de valerosos exploradores-con
quistadores-héroes. los cuales renunciando 
a su situación familiar v social se lanzaban 
alocadamente a busca

0

r no sé que tierra 
desconocida. no sé que valiosísimo tesoro. 
La gran mayoría fracasaba (pero esto no 
sale en la películas). Sólo unos cuantos. los 
más afortunados. alguna vez encontraron 
algo que se parecía a sus sueños. 

Los jóvenes del área metropolitana (la 
nuestra) no tienen absolutamente nada 
que envidiar a tales aventureros. Su situa
ción familiar-social-laboral es angustiosa y 
todos tienen que buscar ese tesoro fabulo
so que es el contrato indefinido (igual a 
trabajo fijo). Es un sueño. 

Para llegar a este tesoro no existen cami
nos. Hay que atravesar auténticas selvas 
donde se encuentran pantanos de papeleo. 
donde pueden caer prisioneros de trabajos 
temporales explotadores. donde tienen 
que atravesar desiertos de nada a la vista. 
donde el apoyo de otros (la familia. por 
ejemplo) desaparece, porque el carácter 
del joven se vuelve agrio e imposible de 
tratar. 

Muchas noches vuelven a soñar con el 
contrato indefinido. sueño que les impulsa 
a seguir peleando. Pero en la mayoría de 
las noches no hay sueño. sólo sensación de 
derrota. sólo deseo de abandonar o. como 
mucho. la esperanza de un milagro ca
sual. 

A veces una avioneta pasa rozando las 
copas de los árboles de esta selva y los jó
venes gritan y hacen señales para ver si son 
localizados: sin embargo. los de la avione
ta son los empresarios que buscan nuevos 
beneficios en esta horrible selva. Otras ve
ces los jóvenes llegan a un río y esperan al 
barco salvador. incluso llegan a oír el rui
do de que se acerca, pero no llegan a verlo: 
éstos son. la Administración (el Estado, la 
Comunidad Autónoma. el Ayuntamien
to). que dice buscar caminos para los jóve
nes. pero a pesar de estar tan cerca de ellos 
casi nunca los ven. 

Los finales de estas vidas «aventureras» 
suelen ser así: 

U nos prefieren acabar pronto con 
esta asquerosa existencia y aceptan la ilu
sión engañosa y mortal de las drogas. 

- Otros eligen lo atractivo del consu
mo desenfrenado. y si no tienen dinero lo 
roban y al final quedan atrapados en las 
zarzas de la «justicia». 

Muchos renuncian a seguir. se sien
tan. no hacen nada y se dejan pudrir lenta
mente. se convie11en en basura (punk = 
basura). 

- Muy pocos. diez de cada cien. por fin
atraviesan la selva y encuentran trabajo: 
desgraciadamente. de lo que sea. 

Y muchos menos todavía son los que 

( 1) Daros tomados el<' 1111 perir5dico el cha
9-6-8 7.

descubren el atajo para salir pronto de la 
selva: es la vida alternativa. renunciando 
al consumo innecesario y dañino para la 
salud. es conformarse con lo mínimo para 
subsistir. 

De todas formas, entre los aventureros 
de las historias y los jóvenes del área me
tropolitana hay una diferencia abismal. 
Los aventureros podían elegir el tipo de 
vida que querían seguir; lo jóvenes. no. 

«La mitad de los parados en España son 
jóvenes que buscan su primer empleo. En 
los próximos diez años sólo el 1 O % de los 
jóvenes encontrará trabajo» ( 1 ). Si dentro 
del área metropolitana en que vivimos te
nemos 300.000 jóvenes. ¿qué hacemos 
con los 270.000 que no encontrarán traba
jo? ¿Los matamos. los encerramos. los ti
ramos a la basura? ¿No es eso lo que esta
mos haciendo ya? ■

Mano González 
GRUPO ECOLOGISTA ECOLON 

PRESENTACION 
DE LOS APAS 

Es nuestro interés incidir en la mejora de 
la calidad de la enseñanza en nuestro pueblo. 
Para ello nos hemos propuesto una serie de 
objetivos básicos que pasarían por: 

- U na mayor participación de los padres
en la escuela (Consejos Escolares. APAS. ac
tividades extraescolares, etc.). 

- La formación de los padres a través de 
seminarios. charlas. debates, coloquios que 
ayuden al mejor entendimiento de los distin
tos colectivos escolares. 

- La organización por zonas. creando co
misiones de trabajo y seguimiento de los po
blemas que. de forma puntual. se vayan pro
duciendo (comedores escolares. F. P., 
escolarización en Enseñanzas Medias. escue
las infantiles. aulas de 14- 15 años. etc.). 

- La reducción o mantenimiento de la ra
tio en EGB (relación de número de alumnos 
por aula). 

No se nos olvidan muchos de los proble
mas existentes en la enseñanza en Getafe. so
bre los que daremos nuestra puntual opi
nión. así como nuestras alternativas. 
utilizando para ello. como en este caso. todos 
los medios de comunicación a nuestro al
cance. 

En la actualidad estamos ubicados, de for
ma provisional. en la calle Olivo. 5, portal C. 
bajo 5. en donde nos reunimos todos los lu
nes a partir de las 6.30 de la tarde, con la 
intención de estar a la disposición de todas 
las asociaciones y padres de alumnos. Asi
mismo poseemos un apartado de correos al 
que podéis dirigiros. que es el 167 de Ge
tafe. 

Hasta el momento. la Federación de Aso
ciaciones de Padres de Alumnos de Getafe 
(FAPA). está compuesta por 27 APAS. y es
tamos convencidos de que nuestra labor será 
mucho más eficaz contando con la totalidad 
de las asociaciones de padres existentes en la 
localidad. colaboración que esperamos con
seguir en breve tiempo. 

La Junta Directiva está compuesta por 17 
miembros que pertenecen a 17 organizacio
nes de padres de alumnos de diferentes cole
gios. 

Para terminar esta breve columna de pre
sentación queremos dejar claro. como dictan 
nuestros Estatutos. el carácter totalmente 
apolítico de la organización. 

Un saludo. 

La 1unta Directiva 
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TURISMO, GUIAS 
Y SEMAFOROS 

Cuando llegan las vacaciones se 
produce un movimiento migratorio 
semejante al de las aves y todos los 
caminos se pueblan de seres de paso. 
La mayoría busca un descanso o una 
ruptura con su vida cotidiana y cree 
que esto se consigue derramándose 
por playas o montañas. Tostarse al 
sol, bañarse, visitar las discotecas de 
moda, dormir al aire libre, ligar un 
mucho más de lo acostumbrado -un 
poco menos de lo esperado-, etc., 
son las nuevas obligaciones regimen..: 
tadas de esos días. Otras personas eli
gen un tipo distinto de vacaciones, no 
menos regimentadas que las anterio
res. Me refiero a los «tours» de las 
agencias de viajes. Cuando se opta por 
esta variante, lo primero que se descu
bre es la figura insensible. incansable e 
inevitable de los guías. Estos profesio
nales de los viajes transportan carga
mentos de turistas por ciudades anti
guas, a semejanza de los vaqueros de 
las películas A.S.T. (antes de Silvestre 
Stallones) para agotar al mejor degus
tador de piedras, cuadros y otras cu
riosidades históricas. No perdonan a 
sus clientes una iglesia, un fresco o las 
ruinas de un castillo, y para endosar 
este catálogo normalmente inaguanta
ble a la mayoría de los humanos, aun
que lo disimulan muy bien porque les 
cuesta su tiempo y su dinero, les tie
nen preparada una colección de anéc
dotas, con las cuales endulzan los in-

, tragables sitios visitados. De este 
modo, si los sufrientes turistas son ca
talanes, se enteran que el buque insig
nia de la armada contra el turco fue 
catalán, porque hay un barco con di
cha bandera en un lienzo horroroso 
del Palazzo Ducale de V enezia. Ante 
el «Juicio Final», de Tintoretto, pasa 
el grupo sin detenerse, por considerar 
el guía que no trata un tema candente. 
También es verdad que no hay nin
gún bienaventurado en el paraíso con 
la insignia catalana. ni ningún conde
nado la lleva hacia el infierno. 

Si los turistas cruzan las estepas ru
sas y el guía es un konsomol tradicio
nalista y soviet, y se encuentran en un 
museo de Smolensk. ante un cuadro 
en el que se reconocen a Lenin y 
Trotsky sobre un prado (las autorida
des politburocráticas han respetado el 
cuadro, no por el heresiarca Trotsky. 
sino por la imagen del venerado santo 
Lenin) y alguien se da cuenta y lo 
dice, como quien no dice nada, no 
sabe lo que le espera. Los konsomoles 
no se santiguan, pero tienen muy bien 
aprendido una oratoria catequística 
que sirve para rechazar toda palabra. 
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acto u omisión que vaya dirigida con
tra su fe y es semejante por lo imprevi
sible, su severidad y su insistencia, al 
repertorio de los vendedores ambulan
tes que asaltan a sus clientes con un 
cargamento de relojes, pulseras, pre
servativos y alfombras de imitación. 

Hay otros guías aún más insufribles, 
aquellos que revisten sus explicacio
nes con términos cuantitativos: «Este 
castillo contiene 17 .500 relojes, todos 
en uso, algunos cojos, otros cojonu
dos, pese a su larga andadura. Su pre
cisión es mayor que la de los relojes de 
cuarzo madeintaiuan.» «Este marco 
que ustedes contemplan, no pierdan el 
tiempo en mirar el cuadro, no merece 
la pena, está forrado con láminas de 
oro. Se utilizaron 18 kg en su revesti
miento y lo han intentado robar 350 
veces, acto que no se ha llevado a efec
to porque disponemos del mejor siste
ma de alarma del mundo.» «En esta 
plaza fueron quemados 3.000 herejes 
acusados de brujería. Se necesitaron 
27 toneladas de madera resinosa y se 
calcula que asistieron a estos espec
táculos unos 10.000 espectadores, in
cluidos, ancianos, niños y niños de 
teta», etc. 

De esta manera, de guía en guía, de 
playa en playa, de corte en corte, se 
deslizan las vacaciones hacia su térmi
no, y cuando el turista quiere darse 
cuenta se han acabado sus días libres, 
su dinero y su paciencia. Ha de regre
sar a la rutina en avión, tren o auto
car, cargado de souvenirs, bronceado
res, kilos de peso, hongos y otras 
adversidades. Le queda entrar en Ge
tafe y descubrir que si antes tardaba 
cinco minutos en llegar a casa desde 
las afueras, ahora necesita media hora. 
La «I Muestra Internacional del Se
máforo» tiene la culpa. Los hay altos, 
bajos, parpadeantes, traidores, enga
ñosos, en fin, una anárquica selva se
maforil que establece un democrático 
paso de tortuga a la circulación roda
da. Las calles y plazas cobran un tinte 
septentrional, no porque suframos 
una invasión de bancos de niebla. sino 
por los gases de combustión de los ve
hículos detenidos en la trama de la ci
tada muestra. El humo inunda tus 
ojos. garganta, miradas y portales. Los 
conductores descubren aspectos inusi
tados de la villa, sin olvidar la antigua 
fluidez de tránsito. Las amas de casa 
sufren ataques de histeria cuando se 
les descongela el pescado. Algunos be
bés nacen al pie del semáforo. Algu
nos niños. maestros en la ironía, ro
zando la crueldad, dicen «papá, viaja 
en tren». 

Se ha olvidado una de las dos máxi
mas de Calígula: «Si quieres conquis
tar el mundo no pongas semáforos en 
las autopistas ni en los antiguos cascos 
urbanos.» El mundo para Calígula era 
la vieja Europa, una parte de Asia y el 
norte de Africa. En las excavaciones 

realizadas en estos lugares no se ha en
contrado ningún semáforo. ¡Ave Cé
sar. exorcizador de semáforos! ■

EL ANTIGUO 
MONUMENTO 

Alarnes 

Al regresar de mis vacaciones por 
tierras levantinas, aparece la primera 
señal que con los brazos abiertos me 
da la bien venida, el Sagrado Corazón 
de Jesús. 

Este moderno monumento, situado 
en la atalaya de Getafe, está inspirado 
en otro que hubo en el mismo lugar, 
cuya peculiar historia nos atrevemos a 
sintetizar. 

En 1890 cae enfermo don Alfonso 
XIII a causa de una indigestión, con
taba cuatro años de edad. Ante la im
posibilidad de los médicos por salvar
le, la reina regente María Cristina, 
angustiada por la gravedad de su hijo, 
clama a las órdenes religiosas para que 
recen por él. La Madre Superiora de 
uno de los conventos interviene colo
cando al niño un escapulario en el pe
cho, pactando que si don Alfonso cu
raba sería consagrado públicamente al 
Sagrado Corazón de Jesús. Ese mismo 
día comienza la mejoría, recuperán
dose totalmente tres días después. 

Fiel a su promesa, la reina consagró 
a sus tres hijos, enviando un telegra
ma al Papa León XIII en el que pide 
su bendición. 

La devoción en la que el monarca 
creció hace que en el Congreso Euca
rístico Internacional se decida que Es
paña se consagre al Sagrado Corazón 
de Jesús y que se eleve para tal fin un 
monumento en el Cerro de los Ange
les: con objeto de que todo el país pu
diera financiar la construcción del 
mismo, se abre una subscripción po
pular. limitada entre cinco céntimos y 
una peseta. 

La obra, realizada por el arquitecto 
Carlos Maura y el escultor Aniceto 
Marinas, se inauguró el 30 de mayo 
de 1919. El acto de consagración fue 
pronunciado de rodillas por Alfonso 
XIII: «Corazón de Jesús sacramenta
do, Corazón del Dios Hombre, Rey de 
reyes, Señor de los que dominan ... 
bendecid a los pobres, a los obreros, a 
los proletarios, todos para que en la 
pacífica armonía de todas las clases 
sociales encuentren justicia y caridad, 
que haga más suave su vida y más lle
vadero su trabajo.» Las últimas pala
bras se pierden en el aire: «Corazón 
Santo, Tú reinas ya.» ■

Pedro 



DIAS Y HORARIOS DE ATENCION AL PUBLICO DE LOS CONCEJALES 
DELEGACION CONCEJAL 

• CULTURA Y ENSEÑANZA Rafael Caño 

• PERSONAL Y SERVICIOS Francisco Díaz 

• JUVENTUD Y DEPORTES Manuel Cañadillas 

• URBANISMO Jesús Neira 

• SALUD Y BIENESTAR SOCIAL Carmen García Rojas 

• PARTICIPACION CIUDADANA,
RELACIONES INSTITUCIONALES;
CONSUMO Y MEDIO AMBIENTE J. Luis García Rivas

• HACIENDA Y PATRIMONIO Antonio Alonso

• SEGURIDAD CIUDADANA Victoriano Gómez

• BOMBEROS Y CEMENTERIO Vicente Nieto

• OCUP ACION VIA PUBLICA Y
PROTECCION CIVIL Cecilia Urban 

• ALUMBRADO Y MANTENIMIENTO J. Antonio Serrano

• TRANSPORTES Y TRAFICO Adolfo Sancho

• IZQUIERDA UNIDA Alfonso Carmona

• CENTRO DEMOCRATICO SOCIAL Mercedes Alcalá 

• ALIANZA POPULAR Jesús Carmelo Esteban 

ABEL OPTICOS 
C/ RAMON Y CAJAL, 3 

GETAFE 

A SIMAGO) 

¡QUEREMOS QUE EMPECEIS 

EL CURSO CON VISTA! 

MONTURA Y CRISTALES GRADUADOS 
PARA NIÑOS Y ESTUDIANTES 

POR SOLO 5.450 PTAS. 4.950

Y T AMBIEN LAS MEJORES 
LENTES DE CONTACTO BLANDAS 

POR SOLO 12.000 PTAS. 
(INCLUIDO SEGURO POR 4 AÑOS) 

DIA Y HORAS LUGAR 

Martes (11 a 13 h.) Ayuntamiento 
Martes (11 a 13 h.) Ayuntamiento 
Martes (11 a 13 h.) Plaza de la Pasión 
Martes (11 a 13 h.) Toledo, 15 
Martes (11 a 13 h.) Don Fadrique, 16 

Martes (11 a 13 h.) Madrid, 10-1.0 (OMIC) 
Martes (11 a 13 h.) Ayuntamiento 
Martes (11 a 13 h.) Toledo, 15 
Martes (18 a 20 h.) Ayuntamiento 

Lunes (18 a 20 h.) Ayuntamiento 
Viernes (18 a 20 h.) En el antiguo Cuartel de 

Artillería (Protección Civil) 
Jueves (12 a 14 h.) Pza. de la Constitución, 8 
Lunes (18 a 20 h.) Ayuntamiento 
Martes, miércoles y 
viernes (10 a 12 h.) Ayuntamiento 
Martes y jueves 
(10 a 11 h.) y 
(18 a 19 
Sábados (10 a 12 h.) Ayuntamiento 
Martes y jueves 

a 13 h.) Ayuntamiento 

LES INVITAMOS A PROBAR LA NUEVA 
ELECTROCOMPUT ADORA «HIGHT SPACE» 

QUE LE INDICARA EL ESTADO DE 
SU CALIDAD VISUAL Y DE SU GRADUACION, 

LUZ FOTOPICA (EN COLORES) Y EN LUZ 
ESCOTOPICA (VISION NOCTURNA) 
EXCLUSIVA DE ABEL OPTICOS 
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OFICINA MUNICIPAL 

DE INFORMACION AL CONSUMIDOR 

TODO LO QUE EL CONSUMIDOR DEBE SABER SOBRE 

TALLERES DE REPARACION DE AUTOMOVILES 

ANTES DE ENTRAR AL TALLER 

• Mire la placa identificativa. En ella se indica la rama en que el taller está cualificado.

;�oo� 
CJ� 

___ .,._,---- -- _I 

r·--"J�.r ---------·-·1

- Rama mecánica
- Rama eléctrica
- Rama de carrocería
- Rama de pintura

- Reparación de motocicletas

�==±=====
1/

Los concesionarios oficiales tiene expuesto un distintivo de marca. 
• Mire el horario de prestación de servicio al público.

ANTES DE ENTREGAR EL VEHICULO 

• Compruebe que tiene a la vista las siguientes informaciones destinadas a usted como usuario.

Precio de hora/taller. 
Precio de servicios concretos. 
Precio de servicios extras (grúa ... ). 
Gastos de estancia del vehículo. 

Que tiene derecho a solicitar presupuesto previo escrito, que 
deberá ser abonado por el usuario. 

Que las reparaciones están garantizadas por tres meses o 2.000 
kilómetros. 

Que tiene a su disposición las hojas de reclamaciones. 

AL ENTREGAR EL VEHICULO 

• Pida presupuesto previo escrito (tendrá una validez de 12 días).
• Si no está conforme abone el presupuesto y retire el vehículo.
• Si está conforme, fírmelo; es lo único que usted ha autorizado y que el taller se ha comprometido a realizar.
• Si ha renunciado al presupuesto previo, solicite certificado de depósito.

DURANTE LA REPARACION DEL VEHICULO 

Tendrá que autorizar usted personalmente las siguientes operaciones: 

- Cualquier modificación al presupuesto previo.
- La utilización de piezas usadas.

AL RETIRAR EL VEHICULO 

• Exija factura completa, que debe contener, como mínimo, los siguientes datos:

- Razón social y C.I.F. y domicilio,
- Coste y descripción de las piezas.
- Tiempo empleado en la reparación.
- Coste de la mano de obra.
- 12 % IVA.

Recuerde que ese documento le servirá, entre otras cosas, para: 

Disponer de una garantía de tres meses o 2.000 kilómetros sobre la reparación efectuada. 
Poder reclamar en caso de problemas. 

• Exija las piezas sustituidas.
• Recuerde que deberá abonar gastos de estancia si tarda más de tres días en retirar el vehículo desde que

le avisaron del final de la reparación.
• Recuerde que tiene a su disposición las hojas de reclamaciones.
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EL MINISTERIO CONSTRUIR! 
UN PALACIO DE JUSTICIA 

EL ALCALDE INFORMO AL PLENO 

DE LA CREACION DE UNA ESCUELA 

OFICIAL DE IDIOMAS EN GETAFE 

EN ARTILLERIA El Alcalde. Pedro Castro, 
sorprendió a todos los pre
sentes en el Pleno Ordina
rio celebrado el pasado día 
3 cuando anunció, en con
testación a una pregunta 
sobre los planes del Go
bierno Municipal para el 
RACA 13, dos de cuyos pa
bellones se cedían al Minis
terio 'de Justicia, que el 
Consejo de Ministros había 
contemplado la creación de 
un total de 21 Escuelas Ofi
ciales de Idiomas en todo el 
Estado, una de las cuales 
vendría a Getafe. 

El Ayuntamiento de Ge
tafe ha cedido al Ministerio 
de Justicia dos pabellones 
del 13 de Artillería con el 
fin de que se pueda cons
truir un Palacio de Justicia 
en el que el Ministerio pre
tende instalar los dos juz
gados ahora existentes más 
un tercero creado reciente
mente por el Consejo de 
Ministros. 

La creación de este Pala
cio de Justicia permitirá 
centralizar las labores de 
los juzgados. situados aho
ra en la calle Galicia y en la 
calle Padre Blanco, y ade
más ampliar las instalacio
nes dotándolas de Registro 
Civil, Sala de Bodas, Clíni
ca Forense, dependencias 

para Colegio de Abogados 
y Procuradores, despachos, 
salas de vistas, celdas, etc. 

Los edificios cedidos son 
dos pabellones que ocupan 
4.105 metros cuadrados. 
conforme a la petición he
cha por la Subdirección 
General de Obras y Patri
monio del Ministerio. Ya 
en junio de 1986, el Ayun
tamiento cedió parte de un 
pabellón con el mismo fin, 
con un total de 2.768 me
tros cuadrados. Sin embar
go, la creación de un tercer 
juzgado ha ampliado las 
necesidades de espacio, por 
lo que el Ministerio requi
rió del Ayuntamiento la 
ampliación de la  ce 
sión. ■

La noticia fue inmediata
mente recogida por los me
dios de comunicación pre
sentes en el Pleno y el Al
calde continuó informando 
sobre el resto de equipa
mientos docentes previstos 
para el RACA, indicando 
que en todo caso eran prio-

CONSTRUCCIO�E�ROMOCI�

PROYECTOS Y OBRAS 

- Construcción industrial

Restauración de edificios

Estudio de instalaciones

Gestión de licencias

- Estructuras metálicas y hormigón
- Instalaciones eléctricas
- Aire acondicionado y calefacción
- Cerrajería Carpintería 
- Fontanería - Pavimentos

• ,■ Calle Madrid, 65, 1º I , , , , , , , , I 1 1 1 1 1 1 1 1 
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ritarios para el Gobierno 
Municipal. de tal forma que 
si durante el transcurso de 
las conversaciones con el 
Ministerio de Educación v 
Ciencia y la Comunidad s� 
plantease la posibilidad de 
instalar más centros docen
tes de rango universitario 
en Getafe. el Gobierno Mu
nicipal renunciaría a otros 
usos del RACA para dar ca
bida en él a instalaciones de 
la Universidad Sur. 

Posteriormente, en con
versaciones mantenidas con 
el Consejero de Enseñanza 
y Cultura, éste ha ratificado 
al Alcalde la seguridad de 
que esta Escuela Oficial de 
Idiomas se asentaría en Ge
tafe, aun cuando todavía no 
se ha señalado cuándo po
dría empezar la confección 
de proyectos ni la posible 
fecha de su instalación. ■

GETAfE 



P 
recisamente la construcción de 
este instituto y la ampliación del 
n.º 4 situado en el Sector III, trae

de cabeza al nuevo delegado, Rafael 
Caño. Cuando terminó el pasado cur
so en junio, todo hacía pensar que el 
nuevo instituto no podría entrar en 
funcionamiento hasta enero de 1988. 
Ahora, sin embargo, parece que la 
constructora ha imprimido un ritmo 
fuerte a las obras y podrá entregar el 
edificio al Ministerio de Educación v 
Ciencia en el mes de octubre. No obs
tante, a comienzos de este mes de sep
tiembre. continuaba sin resolverse el 
problema del doble turno para los 
alumnos de primer curso de BUP del 
Sector III. aproximadamente unos 
300 chavales. 

En este sentido la Dirección Provin
cial de Enseñanzas Medias ha recha
zado la alternativa propuesta por Ra
fael Caño. concejal Delegado de Ense
ñanza y Cultura. consistente en 
habilitar 1 módulo de 8 unidades del 
colegio Tierno Galván. también en el 
Sector III. de nueva construcción y 
que no se ocupará totalmente. La ex
cusa puesta por la Dirección Provin
cial de desechar esta opción ha sido 
los largos trámites administrativos ne
cesarios, la existencia de otros 30 insti
tutos en todo Madrid que este curso 
tendrán que soportar el doble turno. 
la necesidad de crear un cuadro admi
nistrativo específico, lo cual supondría 
un aumento del presupuesto econó
mico. 

Rafael Caño ha valorado negativa
mente esta respuesta: « Yo creo que se 
deher(a de hacer el esfiter::.o necesario 
porque el curso que ,·iene hahrá otro 
instituto en el Sector III _resto no ser(a 
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CASI 31.000 NIÑOS COMII 

UN NUEVO CURSO 

ESCOLAR 
Casi 31.000 chavales, según las previsiones de la Delegación de 

Enseñanza y Cultura del Ayuntamiento, comienzan hoy un nuevo curso 
escolar en los 50 colegios, entre públicos y privados, de Getafe. A ellos se 
les unirán el mes que viene otros 8.000 aproximadamente de BUP, COU y 
FP, que contarán con un nuevo instituto con capacidad para 960 alumnos en 
el barrio de Juan de la Cierva. 

sino el comien::.o de ese instituto, con
tando con que el heneficio que reporta
r(a esta solución a un f{mpo importan
te de chavales de La Alhóndif{a _ r 

Sector I II ser(a muy superior a los 
prohlemas administrativos que ocasio
na. En mi opinión la Dirección Pm
rincial ha tenido unafalta de previsión 
en la relación entre la pirárnide de 
edad _r los equipamientos necesa
rios. >> 

A pesar de estos problemas. el co
mienzo de curso se presenta normal 
en términos generales. Según los datos 
de la Delegación de Enseñanza y Cul
tura. la escolarización no presenta 
mayores dificultades, al margen de las 
habituales de acoplar a casi 31.000 ni
ños y más de 800 profesores que debe
rán acudir puntualmente a sus aulas 

hoy. Las ratios max1mas previstas 
para _el curso 87 /88 (la ratio es el nú
mero de alumnos por profesor) será 
de 28 alumnos en preescolar de 4-5 
años: 30 en primera etapa de EGB y 
35 en la segunda etapa de EGB. La 
media prevista es de 29 alumnos por 
profesor en los colegios públicos, sin 
contar con los profesores de apoyo. 

«Con las previsiones que tentamos 
en el mes de junio -se11ala Rafael 
Ca,10-, nuestra primera preocupación 
.fúe f{aranti::.ar la plena escolari::.ación, 
especialmente en BUP, que era donde 
ma.rores dudas se presentahan. Una 
ve:: consef{uido esto nos hemos esfór::.a
do en hacer un sef{uimiento diario de 
las ohras del nuevo instituto r de la 
arnpliación del situado en el Sec'tor III, 
de tal .fórma que ahora nos encontra-



,. 

y del instituto de Juan de la Cierva, han sido aceleradas al máximo para que los centros 
anterior, la nueva escuela infantil «Mafalda». 

■ La media prevista es de 29
alumnos por profesor.

iZANHOY 

mos con que las previsiones de doble 
turno en BUP se han visto reducidas 
temporalmente a sólo 300 chavales y 
todavía no he abandonado la esperan
za de conseguir la eliminación al com
pleto del doble turno. No obstante hay 
que tener en cuenta que todavía, hasta 
que no se cierre el plazo de matrícula el 
día 15, sólo tenemos previsiones sobre 
las solicitudes de matrícula habidas 
hasta la fecha, con mayor d(fzcu!tad en 
el primer curso y sobre el número de 
aprobados de los propios institutos de 
los distintos cursos en la convocatoria 
de septiembre.» 

Nuevas instalaciones 

Así pues, durante este curso entra
rán en funcionamiento un nuevo cole-

■ La escolarización en EGB
no presenta más
problemas que la de
acoplar 31.000 niños y más
de 800 profesores.

gio de EGB, el Tierno Galván, situado 
en el Sector III; un nuevo Instituto de 
BUP, en Juan de la Cierva, que hará 
el n.º 5, y la nueva escuela infantil 
«Mafalda», también en el Sector III, 
construida por la Comunidad de Ma
drid y que funciona desde el pasado 
día 7, con 90 niños matriculados de O 
a 6 años. 

Las nuevas necesidades que se espe
ra aparezcan en el curso 88-89 han he
cho que el Ayuntamiento haya cedido 
ya al Ministerio de Educación y Cien
cia el colegio León Felipe, con capaci
dad para 600 alumnos, que sería desti
nado a Instituto de Enseñanzas 
Medias después de que el Ministerio 
construya allí un pabellón de servi
cios. De la misma manera ya se han 
cedido también 4 parcelas en el Sector 
III, destinadas a la construcción de 2 
colegios más y 1 Instituto de Enseñan
zas Medias, que haría el n.º 6. En los 
próximos meses el Ayuntamiento 
hará también cesión de una parcela en 
Juan de la Cierva destinada a Instituto 
de Formación Profesional. 

Objetivos 

Para el curso que ahora comienza, 
Rafael Caño ha señalado como plan
teamientos generales más importantes 
la mejora de la calidad de la enseñan
za, la puesta en funcionamiento de un 
equipo coordinador de las escuelas in
fantiles, la ampliación del programa 
«los miércoles pedagógicos». 

«De cara a la mejora de la calidad 
de enseñanza, estamos pendientes de 
concretar un convenio entre el munici-

■ Este curso entra en
funcionamiento un nuevo
colegio, un instituto y una
escuela infantil.

pio y el Ministerio de Educación y 
Ciencia por medio del cual en un pe
ríodo de tres años contemos en cada 
centro con profesores especialistas en 
Educación Fúica. Esto se completaría 
con una ampliación de los equipa
mientos básicos para dicha actividad 
con un presupuesto que ronda los 300 
millones de pesetas. En esta mejora de 
la calidad de la enseñanza influirá 
también la puesta en fzmcionamiento 
de un equipo coordinador de las escue
las infantiles, producto de un convenio 
firmado en julio entre el Ayzmtamien
to v la Comunidad de Madrid: de la 
m{,,mw manera que la ampliación de 
lo que !lamamos los «Miércoles peda
gógicos», que consiste básicamente en 
dedicar un día a la semana en colabo
ración con el CEPS y la Inspección de 
Zona, para ampliar la fórmación de 
los prqf'esores en todo le> concerniente 
a la renovación pedagógica. 

A lo largo del curso desarro!!aremos 
también un programa municipal de 
educación integrada de adultos con la 
coordinación de los distintos equipos 
que están trabajando en este campo 
(EPA, Campaña de Affabetización, 
Educación de adultos en barriw): con
tinuaremos con la labor de coordina
ción con todas las delegaciones del 
área social para la creación de un pro
grama de área sobre tiempo libre in
fantil,· continuaremos también con el 
programa de visitas, pondremos en 
marcha el Consejo Escolar del Muni
cipio, completando as[ el arco de parti
cipación contemplado por la LODE, . r 

relanzaremos el trabajo con la asocia
ciones de padres de alumnos a través 
de la Federación de Asociaciones de 
Padres de Alumnos.» ■
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Dentro de lo que será un gran polideportivo 

SE INAUGURO 
EL PABELLON JUAN DE LA CIERVA 
El martes 8 de septiembre se inauguraba el Pabellón Deportivo Juan de la Cierva. Este 
sólo es el comienzo, o parte, de un ambicioso proyecto. La explicación es sencilla. En un 
futuro, junto al recién estrenado pabellón se encontrará una Ciudad Deportiva. En esta 

parcela se piensa edificar en 125.000 m2
, superficie total de la futura Ciudad Deportiva. 

El pabellón ocupa en la actualidad una parte dentro de esos varios miles de metros. 
Curiosamente hay que hacer notar, por curiosidad, que en otros tiempos las tierras donde 

se piensa situar el complejo deportivo eran fértiles huertas. 

e orno decíamos. el pa
bellón s�lo constituye 
una mínima parte de 

algo que se espera resulte 
un buen complejo para la 
práctica de diversos depor
tes. Uno de los motivos. en
tre otros. que hizo que el re
cinto se haya situado en el 
preciso lugar donde se en
cuentra no es otro. que la 
gran demanda que existía 
en las zonas adyacentes 
-Margaritas y Juan de la
Cierva-. Nos referimos a
esa demanda deportiva que
existe en Getafe. La reali
dad es que se es consciente
que faltan instalaciones:
aunque de algún modo es
tos nuevos equipamientos
paliarán de algún modo la
necesidad de los deportistas
de practicar algo que les
gusta.

Centrándonos en el pabe
llón hay que hacer hincapié 
en el sentido de que la fun
cionalidad está por encima 
de la estética. Está dotado 
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de lo necesario para que 
pueda funcionar a pleno 
rendimiento. Existe una 
pista polideportiva. dentro 
de la cual existe espacio 
destinado a toda clase de 
deportes colectivos de sala. 
Esta pista. de 45 x 27. está 
dividida en tres subáreas, 
separadas con las adecuadas 
cortinas. y son aptas para 
los distintos entrenamien
tos en los distintos deportes. 
El aforo puede oscilar entre 
las 1.200 y 2.000 personas. 
Quizá se echa de menos en 
falta una mayor capacidad: 
pero según tenemos enten
dido no se pretendía hacer 
grandes pabellones. Se pre
tende construir recintos 
más pequeños pero en ma
vor número. 
- Todo este complejo está
dotado de lo necesario.
Desde los vestuarios hasta
las gradas telescópicas. pa
sando por vestuarios. cale
facción. aire acondiciona
do. enfermería. etc .. todo se

ha pensado para una mayor 
eficacia. 

Las obras. que comenza
ban en marzo de 1986, con
cluirán en el mes de octubre 
del año en curso. El presu
puesto se eleva a la cantidad 
de 184 millones. 

El nuevo pabellón 
polideportivo de Juan 
de la Cierva-Margaritas. 
pocas horas antes de 
comenzar el encuentro 
entre La Cibona y el 
Winston All Star. Todavía 
se estaban ultimando 
detalles. 

La finalidad y el uso de 
esta instalación irá destina
da. prioritariamente. a las 
enseñanzas deportivas diri
gidas a la infancia y la ju
ventud. También habrá ac
tividad física para los adul
tos -léase gimnasia de 
mantenimiento y para la 3.ª 
Edad-. Los entrenamien
tos y preparación de un im
portante número de los 
clubs federados locales tam
bién están contemplados. 
Por último. también irá 
destinado. mediante la fir
ma de convenios de com
pensación, a la implanta
ción en Getafe de clubs de 
élite incorporados a la alta 
competición a nivel nacio
nal. Entre otros hay que se
ñalar al equipo de 1 .ª Divi
sión de Baloncesto Femeni
no del Tintoretto. ■



e on la venida a Getafe 
de la Cibona de Zagreb 
y un combinado ame

ricano denominado Ali 
Stars. se dio por cortada la 
cinta que declaraba la pues
ta en marcha de un nuevo 
pabellón. Si ya de por sí los 
jugadores de ambos conjun
tos son un aliciente a tener 
en cuenta. Petrovic estaba 
en el centro de todas las mi
radas. Ante un abarrotado 
pabellón y con un calor so
focante. los dos equipos en
tusiasmaron a la gente que 
se había dado cita. Otros no 
tuvieron la suerte de poder 
verlo. Todo estuvo. más o 
menos. a tono. La mayoría 
de las gradas estaban llenas 
de gente joven que anima
ban o abucheaban según los 
momentos. El público en 
todo momento siguió de cerca 
las evo! uciones de la pista. 
Se miraba con detenimiento 
a esas torres cercanas a dos 
metros. que un buen rato 
antes de dar comienzo el 
partido salieron a calentar 
y ejercitarse en la pista. 

Quizá lo más espectacu
lar fue el concurso de mates 
que se realizó en el descan
so. Ahí, los jugadores de co
lor sacaron a relucir la es
pectacularidad que caracte
riza a su baloncesto. En 
directo. si cabe. esta cuali
dad es más increíble. El par
tido entre ambos conjuntos 

Cibona-All Stars 

SE DISFRUTO CON LO VISTO 

acabó en un tanteador de 
95-105. a favor del combi
nado americano. Era un
partido atrayente pero de
guante blanco. Al aconteci
miento asistían. entre otros.
Pedro Castro. Fernando de

Andrés. Jaime Lisawesky. 
amén de los promotores. 
patrocinadores y represen
tantes de la corporación 
municipal. Las gentes del 
patronato. con su ConcejaL 
Manuel Canadillas. al fren-

te. se multiplicaron para 
que todo estuviera en or
den. Al final, la gente salía 
contenta con lo visto. Ni 
americanos ni yugoslavos 
defraudaron en el estreno 
del pabellón. ■

«LO IMPORTANTE ES CONTAR CON UNA NUEVA INSTALACION» 

Manolo Cañadillas, Con
cejal de Deportes, comenta
ba lo siguiente sobre la 
inauguración del pabellón: 
Es una inauguración no ofi
cial, esta es la inauguración 
corno uso de la instalación. 
Habrá una inauguración 
<?licia/ con otro tipo de ac
tos. Y azín está por decidir 
la fecha. 

El hecho de que para el 
acontecimiento se eligiese 
un partido de baloncesto 
entre dos conjuntos como 
la Cibona y el Winston All 
Stars. lo comentaba así: 
Nuestra intención era que se 
inaugurase en estas fechas, 

sobre todo porque es el co
mien:::o de la ternporada de
port fra. Y se nos dio la cir
cunstancia de que por estas 
fechas la Cibona se encon
traba disputando encuen
tros por Espw1a J' podfamos 
aprovechar su estancia y la 
del combinado fVinston Ali 
Stars. 

Más adelante añadía, en 
relación con los plazos fija
dos. que hubo una reunión. 
tanto con los redactores del 
proyecto como con la em
presa adjudicatoria de la 
obra, para que se cumplie
ran los pla:::os. Los proble
mas se han ido solventando 

gracias a la voluntad de la 
empresa, que ha permitido 
que el pabellón en sf esté 
terminado. Hay que distin
guir lo que es en sf la obra 
del pabellón y el exterior, 
que forrna parle del proyec
to de urhani:::ación de todo 
el complejo po/ideponivo 
queforma parte de una fase 
posterior. 

En cuanto a los usuarios 
del pabellón, en relación so
bre dudas planteadas sobre 
quiénes podrían utilizarlo y 
quiénes no, matizó: El uso 
de esta instalación va a ser 
masimmente para el ciuda
dano de Getafe, fúndamen-

talmente para deportes de 
iniciación J' enseñan:::as de
portivas. La próxima llega
da del Tintoretto a las can
chas de Getafe lo explicó el 
Concejal como un modo de 
generar recursos a través de 
convenios con equipos de 
alta competición, sin olvi
dar el servicio al ciuda
dano. ■
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Formación habitual del Getafe C. F. 

Con un presupuesto de 40 millones 

LA SEGUNDA DIVISION B 

LLEGO A LAS MARGARITAS 
Cuando estas páginas vean la luz, el Getafe C. F. ya habrá disputado su tercer encuentro 

liguero y habrá dirimido su primera eliminatoria de la Copa del Rey. De estos dos 
acontecimientos ya se habrá dicho todo, por tanto nosotros vamos a intentar ceñirnos a lo 
que ha sido la singladura del equipo desde que allá por el mes de julio empezara a rodar 
el balón. Han pasado casi dos meses y a tenor de lo expuesto por los hombres que dirige 
Eduardo Caturla, el nuevo míster, las cosas parece que van saliendo a pedir de boca. Eso 

sí, con los pies en el suelo y la mente clara, puesto que no en vano son muchas las 
jornadas que aún quedan por disputarse e infinitas las posibilidades que el azar puede 

deparar. 

C
omo decíamos, ya han 
pasado casi dos meses 
desde que el conjunto 

de Las Margaritas se pre
sentase en sociedad, en la 
recién estrenada categoría. 
La Segunda División «B» o 
categoría de bronce, como 
ustedes lo prefieran, es algo 
muy distinto a las tempora
das precedentes. Se ha au
mentado el presupuesto del 
equipo, la nueva plantilla 
cuenta con hombres de 
contrastadas cualidades, los 
socios y abonados cotizan 
más y el nombre de Getafe 
se va a pasear por distintos 
puntos de nuestra geogra
fía. 

Con los calores del mes 
de julio empezaba de nuevo 
la actividad para unos hom
bres que apenas habían te
nido tiempo de descansar y 
despejarse de la temporada 
anterior. Más o menos ya se 
había perfilado lo que iba a 
ser el capítulo de altas y ba
jas. El nuevo míster se ha-
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bía puesto en marcha para 
formar el conjunto más idó
neo y con el máximo de ga
rantías para afrontar una 
temporada larga y con riva
les de entidad. Del capítulo 
de altas y bajas ya hemos 
hablado en números ante
riores, por tanto creo que 
sólo nos queda por añadir 
la incorporación de Orive y 
alguna que otra que bien se 
puede estar gestando ya. 

El ritmo de entrenamien
tos fue intensivo, así como 
el número de partidos de 
pretemporada, sin olvidar
nos de la disputa de algún 
que otro trofeo de verano. 
En ese lapsus de tiempo, no 
muy largo, había que alcan
zar un buen nivel físico y de 
Juego: ya que se era cons
ciente de que es mucho lo 
que hay puesto en juego y, 
sobre todo, porque el aficio
nado ha recobrado la ilu
sión y la confianza en el 
equipo. Al margen de los 
resultados cosechados en 

los prolegómenos del cam
peonato, parece que los mé
todos del entrenador v las 
ganas de los jugadore� ha
cen concebir buenos augu
rios para el futuro. Así al 
menos lo demuestran los 
resultados que se están dan
do en estos inicios de la liga. 
El equipo ha asimilado la 
categoría sin grandes trau
mas, la cohesión en las <lis-

tintas líneas del equipo se 
va forjando día a día y pare
ce que de nuevo el nombre 
de Getafe se empieza a de
sempolvar en distintos pun
tos de nuestra península. 

La economía 

En lo concerniente al ca
pítulo económico es indu
dable que las cosas han va
riado sustancialmente. El 
presupuesto del equipo está 
alrededor de 40 millones. 
Que duda cabe que hay 
otras entidades que cuentan 
con mayor presupuesto y, si 
me apuran, con mayor re
nombre, pero eso no es óbi
ce ni excusa para que la ges
tión económica se lleve con 
esmero y detalladamente, 
puesto que eso puede ser 
otro, sino el mayor, de los 
síntomas de salud del club. 
Es bueno olvidar un pasado 
que oscureció e hizo desa
parecer a un club y con él 
muchas ilusiones, debido al 
despilfarro de los directivos 
de aquella época. Sabemos 
que la actualidad es bien 
distinta. No queremos ser 
pájaros de mal agüero, lo 
único que intentamos signi
ficar es que son muchas las 
ilusiones depositadas en el 
equipo, y es a partir de aho
ra cuando hay que demos-

trar que el trabajo que se 
realiza en este ámbito pue
de dar sus frutos. Los balan
ces de temporadas anterio
res en todos los terrenos 
han sido positivos, baste 
con mirar donde quedó el 
listón en lo deportivo y lo 
económico. Ahí están los 
resultados ya conocidos por 
todos. Somos conscientes 
de que son muchos los 



equilibrios que se tendrán 
que realizar. Puede que se 
acabe la temporada con dé
ficit. Pero con un mínimo 
de suerte y con buenos re
sultados, al final puede ha
cerse bueno el dicho de lo 
comido por lo servido. 

El 
Antonio 

diez 

ANTONIO DE MIGUEL 

Presidente del Getafe C. F. 

«HACEN FALTA 

MAS SOCIOS» 

Creo que por otro lado la 
afición, el principal motivo 
en esto del fútbol. como de
cía anteriormente, ha reco
brado la ilusión y, sobre 
todo. está volcada con el 
equipo desde un primer 
momento. Hay ganas de ver 
buen fútbol en Segunda 
«B» y de cantar las excelen
cias y los goles. Si todo rue
da medianamente, empeza
rá a llenarse poco a poco el 
cemento de las gradas, con 
las consiguientes ventajas 
para el equipo. Los hom
bres de Eduardo Caturla se 
sentirán arropados. desapa
recerá la tensión que se 
siente cuando la afición no 
se identifica con el equipo y 
las arcas del el u b serán las 
beneficiarias directas de los 
aspectos citados. 

Antonio de Miguel, presidente de la entidad, es un hombre que se muestra esperanzado en 
la nueva temporada. Cogió al club junto con unos cuantos aficionados a raíz de su 
desaparición y, hasta el momento, ahí están los resultados. Muchas son las críticas que 
ha recibido y recibirá. También ha recogido elogios. Pero en su fuero interno y en el de su 
directiva existe la preocupación lógica de que se va a afrontar una nueva etapa en la que 
habrá que sortear muchos escollos. 

U no, los jugadores, son 
los que tendrán que dar el 
callo en el terreno de juego. 
Otros, los directivos, en di
rigir con sapiencia. Si se 
conjugan y entienden am
bos, al final lo lógico es que 
se cumplan los proyectos tal 
y como se han marcado. ■ 

D 
e nuevo el Getafe 
C. F. en 2.ª División,
en este caso 2. ª « B ».

¿Qué espera de esta tempo
rada? 

-Nuevos jugadores y
nuevo míster. ¿Qué nos pue
de decir de todos ellos? 

nador. tuvimos la suerte de 
tener al señor Serrano. un 
hombre que a pesar de las 
críticas que tuvo lo llevó 
hasta la 2.ª B y ahora. para 
suerte nuestra. entendimos 
que el señor Caturla es un 
hombre que conoce la cate-

-Esperar. siempre se es
pera lo mejor. Pero la junta 
directiva se da por satisfe
cha con quedar entre los 1 O 
pnmeros. 

-Referente a los nuevos
jugadores. creemos que 
para competir en esta cate
goría era importante refor
zarse. ya que nuestra afi
ción se merece que se le dé 
espectáculo. Sobre el entre- (Cont. pág. 16.) 

Pedro Castro habla sobre el Getaf e C. F. 

«HACE FALTA QUE EL CALOR DE LAS GRADAS 
SE TRANSMITA AL TERRENO DE JUEGO» 
Para que nos hablase del Getafe C.F. quisimos saber la opinión de 
Pedro Castro como aficionado de a pie y como alcalde. Esta 
es la conversación que mantuvimos con él. 

C
omo aficionado de a pie, ¿cómo 
ve el equipo que se ha configu
rado? 

-Siempre emitir un juicio a prin
cipios de temporada puede estar so
metido a los vaivenes de la poca pre
paración que todavía se tiene. En un 
principio parece que hay equipo, 
pero al final yo creo también que el 
equipo lo hace la afición, el equipo 
lo hace el calor que hay en las gra
das; es decir, si hay equipo y, a eso se 
le suma un vivir detrás del equipo. 
no cabe duda que eso hace que los 
jugadores se sientan más motivados. 

En un principio me parece que equi
po hay, lo que haría falta sería que el 
calor de las gradas se transmita al te
rreno de juego. 

-40 millones de presupuesto. ¿Hay
que afinar mucho para que las cosas 
rueden bien? 

-Y o creo que tiene un cierto ries
go un presupuesto de 40 millones de 
pesetas, no es de los más elevados de 
su grupo; podríamos decir que está 
en una situación intermedia. Desde 
luego aquí hay una previsión de ta
quillas. si esas taquillas no se cum
plen podemos entrar en un déficit 

que todos sabemos a lo que nos ha 
llevado. Si al final se ve que no se 
responde. que en Getafe no hay. di
gamos. ese trabajo en torno al equi
po que permita que esos presupues
tos puedan llegar a buen fin. pues 
por parte del propio Getafe o los ciu
dadanos habrá que pensar, primero. 
en otras categorías y. segundo, en 
otros presupuestos. Desde luego yo 

(Cont. pág. 16.) 
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(Viene pág. 15.) 

goría. Como persona para 
tratar a los jugadores en fe
nomenaL que es algo im
portante. 

-¿Cuál va a ser el presu
puesto para la temporada 
87-88 y cómo se va a dfri
dir?

-Bueno. sería muy largo
de contar. pero vamos a 
analizarlo aproximadamen
te. Se dio en la asamblea 
una cifra de 36 millones. 
pero debido a la nueva nor
mativa de los profesionales 
hay que hacer un desembol
so mayor. Siempre te vas 
algo más. Se habló de 20 
millones para la primera 
plantilla. pero con lo ante
riormente expuesto la cifra 
se elevará. Además están los 
viajes. primas y tres equipos 
más. Amén de todo lo rela
cionado con personal de 
mantenimiento. campo. 
médico. etc ... 

-¿l maginamos que se va
a mirar la peseta con lupa, 
por aquello de no caer en 
errores pasados? 

-Esa es nuestra idea. y
con la avuda de socios. sim
patizant-es. comercio y fá
bricas del pueblo lo pensa
mos superar. 

-¿Empezar con buen pie
siempre es mejor? 

-No cabe duda que lo
que tú indicas es 

(Viene pág. 15.) 

te. prueba de ello es que los 
primeros resultados han 
sido favorables. 

- ¿Cómo funciona la
captación de socios? 

-Lo referente a socios
hasta ahora es muy pobre. 
ya que una población como 
Getafe. con 180.000 habi
tantes y con un equipo en 
2.ª. como mínimo para cu
brir tranquilos. lo ideal se
ría 2.500 socios. Espero lle
gar esta temporada a los
2.000.

-¿Qué espera de la afi
ción? 

-La afición que tene
mos es fabulosa y creo que 
están muy ilusionados con 
la 2.ª «B», pero me reitero 
en lo dicho, hacen falta más 
socios. 

-¿Está preparada la di
rectiva del equipo por si no 
soplasen buenos vientos? 

-Tenemos que estar
preparados para todo. pero 
con trabajo. ilusión y hon
radez por parte de todos 
nos tienen que salir bien las 
cosas. 

Realmente lo que desea 
es que la afición apoye al 
«Geta» tanto dentro como 
fuera de casa y que el equi
po se deje la piel en el cam
po. Como colofón nos aña
dió que él sigue siendo el 
mismo. aunque más co
medido. Nos parece per
fecto. ■

BALONCESTO 

TINTORETTO 

Desde hace ya algunas fechas hemos podido observar 
cómo el equipo de baloncesto femenino del Tintoretto 
está llevando a cabo una intensa preparación de cara al 
campeonato que se iniciará en breves fechas. Tanto el 
plantel técnico como las jugadoras realizan los entrena
mientos en el pabellón cubierto del polideportivo San 
Isidro. Este equipo será este año uno de los alicientes 
deportivos a tener en cuenta. Una vez que el pabellón 
de Juan de la Cierva, recién inaugurado. dé cabida entre 
otros al equipo del Tintoretto. no nos cabe duda de que 
serán muchos los aficionados que se desplazen tanto a 
entrenamientos como a los partidos oficiales. Además. 
entre sus alicientes. está el poder contar con la Semeno
va 14-, una de las mejores jugadoras del mundo. 
Por tanto. baloncesto de «altura» en Getafe. ■

PRENSA 

«GET AFE DEPORTIVO» 

El pasado día 1 veía la luz una nueva publicación en 
Getafe. Un semanario. «GETAFE DEPORTIVO». que 
viene a llenar un hueco. en lo que a publicaciones de 
ámbito deportivo se refiere. que era necesario rellenar. 
Su puesta de largo tuvo lugar en una conocida sala de 
Getafe. Allí estuvieron presentes los padres de la criatu
ra y un nutrido grupo de representantes, tanto de los 
medios de comunicación como de las distintas entida
des deportivas. Tampoco faltaron a la cita los represen
tantes municipales. Los que están detrás del invento son 
gente conocedora de la realidad del deporte. con ganas 
de trabajar y con ilusión a raudales. Damos la bienveni
da a la publicación y esperamos que todo les ruede a las 
mil maravillas. ■

-Y o haré los desplazamientos.

creo que hay un primer objetivo: 
que la directiva gaste lo que tenga 
que gastar. pero que lo gaste bien. 
Segundo: que no haya derroches o 
que no haya aptitudes fáciles. Y una 
vez que la ejecutiva cumpla con su 
fttnción v dé las cuentas claras. lo 
que habrá que pedir es que los afi
cionados estén con el equipo. 

si quieres. pero envidia al fin. Vas 
por esos pueblos de las distintas co
munidades y, prácticamente, están 
detrás del equipo toda la población. 
Tal vez es verdad que no están a 
1 O km de Madrid, donde hay una 
mayor oferta de fútbol y otros depor
tes, y eso hace que se esté menos de
trás del equipo, pero también influye 
que Getafe es una sociedad de alu
vión y, por tanto, no hay ese raigam
bre que hay en otros lugares. Yo creo 
que hay elementos que puden ir con
figurando que una población se sien
ta más de su pueblo y, pienso, que 
habiendo un equipo de fútbol se 
puede realizar esta función. Creo 
que si somos capaces de que la gente 
se una en torno al equipo del Getafe, 
estoy seguro de que también hacien
do más Getafe. A mí me parece que 
ahora mismo, para la población que 
tenemos, no tenemos los socios que 
debería tener el Getafe. 

Salvo los de avión, voy a hacer casi 
todos, porque al final hay un grupo 
de gente y de seguidores que están en 
esos campos, que en algunos casos 
nos hemos encontrado muy solos y 
que ha habido unas dificultades sin 
mayor importancia. Yo creo que es 
un motivo de evasión el aprovechar 
el domingo para ir con el Getafe. En 
defi�itiva, voy a seguir detrás del 
equipo. -¿Es importante que el equipo de

fútbol sea uno de los mejores aban
derados de nuestra población en los 
distintos lugares a los que vaya? 

-Getafe ha empezado a salir del
ostracismo en que ha estado inmerso 
durante mucho tiempo. Tenemos que 
empezar a proyectar Getafe a nivel 
nacional. El equipo de fútbol es uno 
de los instrumentos. yo creo que hay 
más, pero desde luego el equipo es uno. 

-¿Qué piensa cuando una po
blación como Getafe, con un número 
elevado de habitantes, cuenta con tan 
pocos socios adscritos al club? 

-Yo siento envidia. envidia sana
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-¿Veremos a Pedro Castro en los
distintos campos a los que vaya el 
equipo? 

Pedro Castro nos decía que ser 
del Getafe hace que se sea más de 
Getafe, aunque haya otros símbolos 
que también ídent (liquen al ciudada
no con su pueblo. Nos comentó, en 
otro orden de cosas, que el hecho de 
que se vaya a inaugurar un nuevo 
pabellón, y encima con grandes figu
ras. era un motivo de satisfacción. 
Satisfacción por poder contar con 
nuevas instalaciones, necesarias por 
otro lado, y encima poder ver a los 
grandes ídolos puede suponer un aci
cate para todos, pero sobre todo para 
los más jóvenes. ■
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PROGRAMACION Y CURSOS DE LOS CENTROS CIVICOS 

SECTOR 111 

(Avda. Juan Carlos I) 

Talleres 

(Adultos) 

• Pintura.

• Teatro.

• Modelado.

• Muñequería.

• Manualidades.

• Labores Lagartera.

• Burda.

• Ganchillo-Punto.

• Pintura en tela.

• Estaño.

• Miga de pan.

• 3.ª Dimensión.

• Corte y confección.

• Sevillanas.

• Gimnasia de Mantenimiento.

(Jóvenes) 

• Iniciación a la mecánica.

• Modelado.

• Cuero.

• Teatro.

• Sevillanas.

(Niños) 

• Teatro.

• Pintura.

• Gimnasia Rítmica.

• Sevillanas.

• Iniciación al inglés.

• 3.ª Dimensión.

CENTRO MUNICIPAL 
DE CULTURA. 

(C / Madrid, 50) 

Talleres 

• Pintura.

• Cerámica.

• Ballet.

• Curso monográfico sobre el

ULISES de James J oyce.

CENTRO CIVICO 
DE LA ALHONDIGA 

(C / Maestro Arbós) 

Talleres 

• 3." Dimensión.

• Bordado a máquina.

• Macramé.

• Sevillanas.

• Miga de pan.

• Punto.

• Corte y confección.

• Lagartera.

• Estaño.

• Papier.

• TE'

• Manualida 1>=>s.

• Bolillos.

• Escuela de Adultos.

• Judo.

• Baile.

• Gimnasia de mantenimiento.

- Talleres infantiles.

- Talleres juveniles.

- Talleres para la tercera

edad .

CENTRO CIVICO 
JUAN DE LA CIERVA 

(Plaza de las Provincias) 

Talleres 

• Escuela de Adultos (con 4 nive

les, según conocimientos).

• Talleres infantiles ( de 7 a 13

• Talleres juveniles.

• Gimnasia de mantenimiento.

• Corte y confección.

• Lagartera.

• Ganchillo.

• Bolillos.

• Punto de

• Miga de pan.

• 3.ª Dimensión.

• Pasta de papel.

• Pintura en cristal.

• Pintura en tela.

• Iniciación a la pintura.

CENTRO CIVICO 
PERALES DEL RIO 

Ta��eres 

• Corte y confección.

• Manualidades artesanales.

• Gimnasia de mantenimiento.

• Sevillanas (adultos e infantil).

• Pintura (iniciación)

• Cultivo del huerto (iniciación).

• Gim-jazz.

• Gimnasia rítmica.

• Aula de Naturaleza.

• Aula de Aire Libre.

• Taller de Literatura.

• Artesanías prácticas

(iniciación).

• Taller del Periódico. (En cola

boración con la Asociación «El

Perales».)

• Escuela de Adultos. (En colabo

ración con la Asociación Cul tu

ral de Perales del Río.)

• Taller de radio y de aeromode

lismo. (En colaboración con el

Club Juvenil.)

• Bandas de Cornetas y Tambo

res. (En colaboración con la

A. V. y 3.ª edad.)

• Apoyo a estudios culturales: ar

queología, historia, sociología,

ecología, etc.

• Otras actividades: biblioteca,

expos1c10nes, eme, baile, jue

gos de mesa.

Nota: En este caso las actividades 

de cursos y talleres que se ofertan 

estarán en función de la inscripción 

de un mínimo de personas interesa

das. 
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MUNICIPAL 

DE CULTURA 

PASES A LAS 17,00 h. 

14 SEPTIEMBRE 

• LA ESCOPETA NACIONAL

21 SEPTIEMBRE 

• TERCIOPELO AZUL

28 SEPTIEMBRE 

• LA BALADA DE NARAYAMA

5 OCTUBRE 

• EL VIAJE A NINGUNA PARTE

PASES A LAS 20,00 H. 

• EL TE DEL HAREN DE ARQUIMEDES (V. O.) . . . . . . . . . 14 SEPTIEMBRE 

• TERCIOPELO AZUL . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 2.1 SEPTIEMBRE 

• LA BALADA DE NARA Y AMA .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. 28 SEPTIEMBRE 

• EL VIAJE A NINGUNA PARTE...................... 5 OCTUBRE 
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